

埼玉経済



はせがわ・やすひろ 71年生まれ。99年3月総合研究大学院大学修了。博士(工学)。NEDO産業技術研究員、埼玉大学助手を経て、07年4月より現職。専門は、ナノ構造熱電変換素子の開発とナノ加工を用いた物性測定。

埼玉大学・理工学研究の現場

サイ・テク こらむ 知と技の発信

【143】

熱を電気に変える材料

長谷川 靖洋 大学院理工学研究科 准教授

特に、目の前にある「よく分からぬもの」に対して、「自分自身でその関連性を整理し、不明な点は自分で調べたり適切な質問を通して、自然科学のかすかな表情を見落とさず観察し、ありとあらゆる人脈を使って、分からぬものを分かるものに」とあります。

■熱電変換材料
私たちの身の回りには、そのまま捨ててしまっている熱がたくさんあります。その熱を電気に変えて、利用できる未来を想像できるでしょうか。熱電変換材料は、こんなことが可能になります。この研究の先には、私たちの生活廃熱を電気エネルギーとして回収した省エネルギー社会につながっていきます。大学の研究では簡単なですが、現状ではエネルギー変換効率が低く、まだ実用化には至っていません。そり入れた熱電変換材料は、基本

研究と教育は表裏一体で、研究を通して「イノベーションのDNA（翔泳社）」にある①連づける力②質問力③観察力④ネットワーク力⑤実験力を身に付けていくって欲しいと考えています。

的です。手作りです。自分で図面を引いて装置を作り、顕微鏡を覗きながら電気配線をして、測定のためのプログラムや電気回路を作り、基本的なモノづくりを通してシステム全体の理解を深めていきます。その先には、私自身が想像している未来があります。

■知的好奇心

研究と教育は表裏一体で、研究を通して「イノベーションのDNA（翔泳社）」にある①連づける力②質問力③観察力④



廃熱の回収によりエネルギーの有効利用が可能

心」です。私たちの基本は、溢れんばかりの知的好奇心をどうやって満たしていくかを考えていくことです。

■理想とする未来

私自身、高校生のときからエネルギー全般に興味があり、大学・大学院時代、さまざまな研究に携わることが出来ました。埼玉大学で熱電変換材料の開発を通して、より自分らしい考え方・やり方で研究を進めていました。研究は上手く行かないことがあります。研究は上手く行かないことが多いところで、正直簡単ではありませんし、楽ではありません。周りの人から見ると、「大変そう」と見えることです。

私は自身、難しいから樂しくてその困難を越えたときに得られる樂しさはないものに変えられません、知的好奇心が満たされない瞬間です。その先にある理想とする未来のために、毎日樂しく大学に行っています。